

autor ha logrado su objetivo que expone en la página 8: "De los aciertos y desaciertos que llevó dicha tarea da razón la Historia, y de sus beneficios e injusticias discuten los hombres con encontradas opiniones. En materia tan resbaladiza, el oficio del reportero consiste en dar informes y no sentencias, dejando que de los hechos exprese el lector aquéllas sus propias conclusiones y sostenga sus particulares ideas. Y aquí paz y en el cielo, gloria".

Numerosas ilustraciones hacen atractivo el libro. En él los historiadores pueden encontrar sugerencias para futuras investigaciones, los catequistas tienen una cantera inagotable de vidas ejemplares, los pastores encuentran caminos múltiples para lograr el objetivo de sus tareas y todos los hombres poseen un documento que les explicará el porqué este concierto americano sigue siendo cristiano y admira a quienes continúan manteniendo el espíritu seráfico de san Francisco de Asís.

MARCIANO BARROS VALDÉS

AAC 5771

OSSA, Manuel: *Espiritualidad popular y acción política*. Ediciones Rehue, Santiago de Chile, 1990, 257 pp., 17.50x11.50 cms.

El título de este libro puede ocultar lo sustancial del mismo. No se trata de especulaciones sobre el tema evocando, sino de lo anotado en el subtítulo: "El pastor Víctor Mora y la misión wesleyana nacional. 40 años de historia religiosa y social (1928-1969)". Sobre la historia personal de este hombre y su obra religiosa se entrelaza la interpretación teológica que realiza el autor.

La obra empieza con una poética dedicatoria que el autor ofrece a su hija Irene. En una página anticipa lo que será el resto del libro.

La introducción es una presentación del protagonista, el pastor Víctor Mora, "un trabajador chileno, inteligente, esforzado y preocupado por la situación de su clase. El se entregó por entero a una tarea múltiple, a la vez social, política y religiosa, junto con un grupo popular que vio en él a su conductor". De pastor metodista llegó a ser el inspirador y dirigente de la Misión Wesleyana Nacional. Para poder exponer lo que fue la obra y el sentido de esta Iglesia, el autor tuvo que utilizar no solamente las fuentes escritas, sino aprovechar al máximo las fuentes orales. Mediante numerosas entrevistas a personas que conocieron directamente al pastor Mora, logró reconstruir una experiencia peculiar de una institución religiosa.

El capítulo primero desarrolla el proceso que llevó a Víctor Mora a fundar desde la Iglesia metodista la fundación de la Misión wesleyana. El autor presenta los hechos con precisión y rigor científico, aprovechando muy bien las escusas y contradicciones fuentes con que cuenta. Al final interpreta la actuación de las personas y su intencionalidad. En forma similar trata la historia de la misión entre los años 1929-1940 primero y, después, su evolución entre los años 1955 hasta 1969. Entre los años 1940-1955 el autor confiesa que no existe ningún documento oficial de la Misión que permita rastrear su historia. Por lo cual se resigna a eliminar este periodo de su historia.

El cuarto capítulo del libro analiza el evangelismo social que anima la Misión. Es una interpretación muy acertada de episodios de religiosidad popular y en la cual se manifiesta la preparación del autor para tratar el tema. Posee los instrumentos adecuados para comprender los fenómenos religiosos y conoce por experiencia

Anuario de Historia de la Iglesia en Chile,
Vol. 8, 1990 p. 230-231.

000166414

Ossa, Manuel [artículo] Marciano Barrios Valdés.

Libros y documentos

AUTORÍA

Barrios Valdés, Marciano

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ossa, Manuel [artículo] Marciano Barrios Valdés.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)